

Estalló la Revolución contra Hitler en Yugoslavia

MAÑANA A LAS NUEVE SERA EL VIAJE DEL SEÑOR MINISTRO DE HACIENDA.

EN UN AVION EXPRESO SALDRA DE LA SABANA DIRECTAMENTE PARA MEXICO

En tal forma se rectifican algunas informaciones de prensa sobre su viaje

Sobre el viaje que emprenderá mañana el señor secretario de hacienda, don Carlos Manuel Escalante Durán, se han suministrado en la prensa algunos informes equivocados.

Mejor informados nosotros, diremos que su viaje será a las nueve de la mañana del sábado.

En un avión expreso saldrá a esa hora de La Sabana directamente a México, de donde pasará después a Estados Unidos, a cumplir el importante cometido que le ha confiado el gobierno de que forma parte.

Un viaje feliz le desea LA RAZON.



Don Carlos M. Escalante

AL MISMO TIEMPO QUE EL DEPUESTO REY PEDRO DIRIGIA DESDE LONDRES UN INCENDIARIO DISCURSO EXCITANDO A LOS PATRIOTAS CROATAS, ESLOVENOS L SERBIOS A ESTAR LISTOS, EN TRE REGIONES YUGOESLAVAS ESTALLABA LA REVOLUCION

Las fuerzas de ocupación del Eje están siendo combatidas en Gorny, Valevo y Milanovac. El pueblo yugoeslavo está listo a lanzar una verdadera ofensiva de primavera contra Hitler en cuanto no más éste lance su anunciada gran ofensiva contra Rusia

LONDRES, 27. UP. — Se informa que han estallado violentos combates en Yugoslavia y que los patriotas atacaron a las fuerzas de ocupación del Eje en los distritos de Valevo, Gorny y Milanovac.

Esta noticia coincide con la alocución radiotelefónica dirigida por el rey Pedro a su pueblo, manifestándole que se prepara para marchar contra Hitler y con otra informa-

ción de Yugoslavia, según la cual el jefe del ejército patriota está listo para lanzar una campaña de primavera contra los alemanes en cuanto Hitler inicie su ofensiva en Rusia.

TRASLADANSE BARCOS DE LA GRACE LINE Y DE LA FRUIT EXPRESS, DEL ATLANTICO AL PACIFICO

Ultimados los arreglos para que aquellas compañías navieras establezcan servicios regulares entre puertos de Sur y Norte América, tocando en los centroamericanos

Parece que el problema de los transportes se mejorará en parte, con motivo del estableci-

miento de una nueva línea de vapores en el Pacífico. Se anuncia que la Grace Line

en combinación con la Fruit Express, ha pasado al servicio en (PASA a la Pág. OCHO)

QUEZON LLEGO A AUSTRALIA

ESTABLECERA EL PRIMER GOBIERNO LIBRE EXTRANJERO EN CANBERRA

MELBOURNE, 27. UP.— La llegada del Sr. Manuel Quezon a Australia señala el establecimiento del primer gobierno extranjero en este país. Se tiene entendido en efecto, que el presidente filipino radicará en Canberra como gobierno libre.

COSTA RICA será un poderoso CENTRO productor DE HULE

Así lo hace saber al señor Presidente de la República y a su Secretario de fomento los técnicos caucheros de los Estados Unidos

Los técnicos huleeros del Departamento de Estado fueron recibidos por el señor presidente. (PASA a la Página DOS)

SE ENFRENTA EL PODER EJECUTIVO AL PROBLEMA DE LA CARESTIA

EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ESTA DISPUESTO A PONER COTO A LA ESPECULACION

Las medidas de orden policial, que indudablemente tendrán que ponerse en práctica, tendrán que ser acompañadas por un plan de incremento de la producción. — Mucha importancia se le concede a la entrevista de hoy

El poder ejecutivo, por medio del señor presidente de la república, está dispuesto a poner coto al grave problema de la carestía de los artículos de primera necesidad, de produc-

ción nacional o simplemente importados. Gran parte del problema radi-

ca en la especulación de comerciantes sin escrúpulos. (PASA a la Pág. 2)

LLEGA HOY AL PAIS EL GRAN ARTISTA ERICH KLEEBER

A LAS DOS DE LA TARDE EN EL AVION PROCEDENTE DEL NORTE DESCENDERA EN LA SABANA

Permanecerá un cuarto de hora en suelo tico y seguirá inmediatamente para la Argentina

A las 14 horas de hoy descenderá en el aeropuerto internacional de La Sabana el Douglas de la Panamerican en que viaja el gran artista Erich Kleeber, considerado como una de las más

altas glorias del arte contemporáneo. Compositor, intérprete y director de conjuntos orquestales, acaba de hacer una gloriosa tournée por Estados Unidos y (Pasa a la Pág. 7)

MARCEL DEAT FUE ATACADO ANOCHE

POR SEGUNDA VEZ SE HA ATENTADO CONTRA SU VIDA

LONDRES, 27. UP.— La DNE trasmitió un despacho anunciando que Marcel Deat fue objeto anoche de un nuevo atentado mientras pronunciaba un discurso en un gran teatro de aquella ciudad. El atacante arrojó al escenario una bomba coamecha que golpeó a Deat en el pecho y cayó al piso.

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R., Viernes 27 de Marzo de 1942 — N° 426

ASALTADA ANOCHE LA LEGACION ARGENTINA

A LA UNA Y MEDIA DE LA MADRUGADA FUE SORPRENDIDO UN INDIVIDUO QUE HABIA LOGRADO INTRODUCIRSE EN EL EDIFICIO

Se dió la voz de alarma a las autoridades de policía que inmediatamente se presentaron haciendo una completa investigación

GRACIAS A QUE LOS HABITANTES DE LA RESIDENCIA SE DIERON CUENTA DE QUE ALGUIEN HABIA PENETRADO Y DIRON LA ALARMA, NO SE LLEVARON NADA

Se produjo anoche un asalto a la Legación Argentina, situada en el Barrio González Lahiguera. (PASA a la Pág. 2)

Llegó hoy el nuevo ministro de los EE. UU.

986 COLONES SE ENCONTRO ANOCHE ARQUIMEDES SEQUEIRA

EN LA ACERA DE "EL SESTEO" HIZO EL HALLAZGO DE UN CHEQUE POR ESTA SUMA

Lo había extendido don Rafael Ma. Velazco Jr. y estaba e nun sobre. — Sequeira se dirigió a las oficinas de "LA TRIBUNA" y "LA RAZON" para depositar dicho documento bancario. — Esta mañana fue entregado a su dueño

Anoche, poco antes de la 9ª colones. Lo había extendido a Arquimedes Sequeira se encontró un cheque por valor de 986 colones. Lo había extendido a Caja, don Rafael Mª Velazco, hijo. (PASA a la Pág. SIETE)

Procedente de Panamá ingresó Mr. Scotten en compañía de su señora esposa

FUE OBJETO DE UN CORDIALISIMO RECIBIMIENTO EN EL AEROPUERTO NACIONAL DE LA SABANA

Como se había anunciado hoy a las 11.15, arribó al país en el avión regular de la Panamerican el señor Ministro Plenipotenciario y enviado Extraordinario de los Estados Unidos, Mr. Robert M. Scotten a. (PASA a la Pág. 3)



MARCEL DEAT

Editorial

HABLA EL DEPARTAMENTO EMISOR

En "La Tribuna" de hoy el departamento emisor se refiere al problema que se ha estado tocando en la prensa de estos días relativo a la inflación.

Como en los comentarios que se han hecho se ha señalado, entre otras causas de la inflación apuntada las emisiones realizadas por obra del redescuento, en la explicación que da el departamento emisor se dice que no ha sido ese un factor preponderante en la inflación.

En el fondo, se conviene en que la tal inflación, denunciada por la prensa, existe. Y si existe, decimos nosotros, estamos corriendo con todos los riesgos de esa existencia.

Explica además el departamento dicho que el aumento en la circulación de billetes que como se ha dicho llega a 37 y medio millones de colones se ha hecho en forma prudente y científica. Que no hay riesgos en ella y que el redescuento ha funcionado también de acuerdo con la misma prudencia.

La explicación de que los directores de los bancos afirman que las colocaciones que han hecho son sanas no puede ponerse en duda. Lo creemos así. Si no, las directivas no estarían bien sentadas en donde están. Pero a final de cuentas, no ha sido posible de esta vez, negar que la inflación es cosa que se toca y palpa. Una inflación prudente, como la califican los directores, pero inflación e inflación siempre significa riesgo, sobre todo si la mirada se tiende hacia adelante, hacia las perspectivas un poco brumosas del porvenir.

SE ENFRENTA

(VIENE de la pág. UNO)

Pero no debe olvidarse que hay otras causas: la desorganización de nuestra producción, que no obedece a plan alguno, que es anárquica, desordenada y ciega.

El gobierno está dispuesto a emprender la acción policial contra los especuladores, pero al mismo tiempo está empeñado en preparar un plan científico que críe e intensifique la producción.

COSTA RICA

(VIENE de la pág. UNO)

te de la república y su secretario de fomento, a fin de cambiar entre ellos impresiones sobre las posibilidades de convertir a Costa Rica en un poderoso centro productor de caucho, materia de imprescindible necesidad en la guerra y en la industria, que antes Estados Unidos importaban de Oriente, cerrado ahora por las hostilidades bélicas.

Viendo las experiencias de Turrialba y tomando en cuenta el interés de nuestro gobierno, a dedicar la finca Los Diamantes para la siembra del hule, han declarado que Costa Rica cuenta con especiales facilidades para el desarrollo de la industria hulera.

ción.

La reunión que celebra con miembros de la fenecida comisión de abastos, y con los de la nueva oficina para controlar los precios hoy, se considera de suma importancia.



"En determinado punto en el centro del Pacífico", un pesado bombardero del Ejército de los Estados Unidos en Hawaii vuela bien bajo para determinar la identidad de un barco de guerra que surca las lejanas aguas.

FUNDARA EN C. RICA FLORENCIO AVILA LA LEGACION DE LA VICTORIA

Es una organización de carácter democrático, que tiene filiales en toda la América

LA EDE DE LA CENTRAL DE LA LEGION DE LA VICTORIA ESTA EN MEXICO D. F.

El periodista Florencio Avila llegará a Costa Rica, con tal propósito, en el curso de la semana

En estos momentos se encuentra en El Salvador el periodista mexicano Florencio Avila, quien ha sido designado por la Legión de la Victoria para recorrer los países centroamericanos fundando en cada uno de ellos una filial de aquel organismo.

La Legión de la Victoria es una institución de carácter continental, cuyo fin es la lucha antifascista y el mejoramiento de las instituciones democráticas.

La central está ubicada en México, D. F. Es un organismo sumamente fuerte, que cuenta con el respaldo del gobierno me-

xicano y de las masas de trabajadores urbanos y rurales.

Florencio Avila, perteneciente a una sociedad progresista que ha unido a todos los periodistas mexicanos, recorre la América Central. Ya ha fundado filiales de la Legión de la Victoria en Guatemala y en El Salvador.

Dentro de los próximos llegará a Costa Rica con igual objeto.

Dentro de los próximos llegará a Costa Rica con igual objeto.

Nuestro saludo anticipado.

ASALTADA ANOCHE...

(Viene de la Página UNO)

mann, el cual por haberse desobedierto a tiempo impidió que cometiera un gran robo de objetos de valor.

A eso de la una y media de la madrugada, el Ministro de Interior Loudet, así como otros miembros de su apreciable familia, se dieron cuenta de que grandes extrañas habían penetrado en su residencia.

Al propio tiempo que se daba cuenta a las autoridades policia, el doctor Loudet intentó localizar al asaltante, quien dándose cuenta de haber sido descubierto, emprendió rápida huida, saltando la tapia alta que rodea el edificio de la legación.

Inmediatamente llegaron varios números de policía, que fueron informados por el doctor Loudet de lo que pasaba, procediendo a hacerse una completa investigación, comprobándose que nada había sido robado en la residencia particular, ni en la legación, lo que celebramos.

CAMINO A MANDALAY

EL APASIONANTE RELATO QUE TODOS ESPERABAMOS. — EL FORMIDABLE DRAMA EN LAS SELVAS BIRMANAS DONDE HOY LUCHAN LOS BRITANICOS Y LOS CHINOS CONTRA LA INVASION NIPONA. — UN DOCUMENTO DE PALPITANTE ACTUALIDAD. — UN EXTRAORDINARIO FOLLETIN EXCLUSIVO EN COSTA RICA PARA "LA RAZON"



Advertisement for Benitin y Eneas by Bud Fisher. The text includes 'BENITIN Y ENEAS' and 'BUD FISHER'.

A multi-panel comic strip by Bud Fisher. The panels show characters in a war-torn setting. One character says '¡ATIENDE! POR FALTA DE GOMA MUCHOS AUTOMOVILES HAN QUEDADO PARADOS'. Another says 'ASI ES HAY QUE SACRIFICARSE, AMIGO'. A third says 'AL FIN Y AL CABO, CAMINAR ES MEJOR PARA LA SALUD'. A fourth says 'Y CUESTA MUCHO MENOS'. A fifth panel shows a taxi with a speech bubble 'TAXI'. The final panel shows a car with a speech bubble 'LA LLANTA DE REPUESTO SE HA QUEDADO DORMIDA' and another saying 'ESTOS CHINOS SON MUY PRACTICOS'.

3 altos funcionarios nicaragüenses en C. Rica

Son ellos: el doctor Alejo Espinoza López, mayor de la Guardia Nacional; don Alfonso Gutiérrez Abaunza, jefe político de Masaya y el doctor Salvador Guerrero Montalbán, miembro de la Comisión Legislativa

PASAN EN ESTA CAPITAL LOS DIAS SANTOS, EN EL GOCE DE SUS VACACIONES ANUALES

En esta capital gozan de muchas simpatías, se les quiere y se les estima

Se nos ha informado que de Managua llegarán a esta capital, con el fin de pasar los Días Santos entre nosotros, tres prominentes personalidades de Nicaragua.

Son ellos: el doctor don Alejo Espinoza López, comandante mayor del cuerpo médico de la Guardia Nacional; el doctor Salvador Guerrero Montalbán, miembro de la comisión legislativa; y don Alfonso Gutiérrez Abaunza, jefe político del Departamento de Masaya.

Los tres caballeros gozan de gran simpatía entre nosotros. Se los conoce, se les quiere y se les

aprecia en nuestra capital. Permanecerán entre nosotros los días de Semana Santa, en el disfrute de sus vacaciones. LA RAZON se adelanta a presentarles un atento saludo de bienvenida.

Los mejores recibidos los hace Hernández

LLEGO HOY... (Viene de la Página UNO) acompañado de su señora esposa.

Viene a llenar la vacante que dejara Mr. Bliss Lane, quien pasó a Colombia como embajador, siendo trasladado de la República Dominicana en donde prestaba iguales servicios, con la mayor eficiencia, como cumple a sus altas capacidades.

Mr. Scotten y su señora fueron recibidos por los altos funcionarios oficiales, los miembros del cuerpo diplomático, personal de la legación de los Estados Unidos y miembros de la colonia norteamericana.

LA RAZON presenta a Mr. y Mrs. Scotten atento saludo de bienvenida y formula los mejores votos porque les sea muy grata su permanencia entre nosotros.

Anúnciese en La Razón

EN MAYO INAUGURASE EL CONGRESO PAN-AMERICANO DEL NIÑO

Ayer se reiteró a nuestra cancillería la invitación para participar en este evento

El interés científico que ha despertado el próximo congreso del niño en América es sorprendente

TODOS LOS PAISES DEL CONTINENTE ESTARAN REPRESENTADOS EN EL CONGRESO

El próximo congreso del niño se celebrará en esta capital. Pero con motivo de los graves acontecimientos que afectan a nuestra nación, el gobierno anterior declinó el honor de la designación de nuestro país para sede del Congreso, y entonces se resolvió de común acuerdo celebrarlo en Washington.

El congreso panamericano del niño se efectuará el próximo mes de mayo en la capital federal de la Unión Panamericana.

Para participar en él han sido invitadas todas las naciones de la América.

Precisamente, ayer se reiteró a nuestra cancillería la invitación correspondiente.

El interés que ha despertado este evento en todos los países americanos es sorprendente.

Se analizarán problemas de enorme importancia para el futuro de la raza, y se resolverán otros de carácter temporal, como los que han traído al plano de la actualidad los acontecimientos bélicos en que se ve envuelta América.

En mayo, pues, se efectuará este evento en Washington.

NO QUIEREN AUMENTAR SUS RESERVAS LOS TOSTADORES NORTEAMERICANOS

Los cafés todos se sostienen a los precios máximos más lo adicional en gastos de importación

El comprador trata de hacer cargar al vendedor con dichos aumentos, dice la última revista de café de la firma R. Desvernine, de Nueva York

Por la vía aérea recibimos ayer la última revista de café de la importante firma norteamericana R. Desvernine, de Nueva York, que entre otras cosas, dice lo siguiente:

"En lo pasado el especulador podía aprovechar con regularidad sobre aquellas calidades y clases de café que le permitieran amplio margen para pedir precios llenos sin violaciones. Pero hoy están tan reducidas las utilidades que hay poco aliento para tales operaciones en cafés que tienen fijados niveles máximos. Cuanto al tostador, no quiere aumentar sus reservas a-

mencción." qui debido a la incertidumbre respecto de fecha de despacho y de llegada, como del costo exacto de cafés para embarque. Por lo pronto, los cafés todos se sostienen a sus máximos más lo adicional en gastos de importación desde los vigentes el 8 de diciembre (alzas aseguro guerra y marítimo y fletes). El comprador trata de hacer cargar al vendedor con dichos aumentos, mediante descuentos de los precios corrientes, salvo para cafés a flote en el mar o lotes ya arriba dos que fácilmente producen los más altos niveles que hacemos

ESTUDIANTES NORTEAMERICANOS VENDRAN A NUESTROS PAISES A PREPARARSE

Las tesis que deberán presentar para su graduación versarán sobre asuntos de estas naciones de Latinoamérica

ANTES DE VENIR A LAS AMERICAS, LOS ESTUDIANTES RECIBEN CURSOS ESPECIALES EN LA UNIVERSIDAD DE PRINCETON

WASHINGTON, (Especial para LA RAZON). — El doctor Harold W. Dodds anunció recientemente que la Universidad de Princeton prepara en la actualidad a un escogido grupo de estudiantes no graduados aún, para que puedan prestar sus servicios en las Américas. A los estudiantes se les instruye, según el nuevo programa, en la historia, literatura, costumbres y problemas peculiares de aquellos países, y reciben cursos de conversación en español y portugués.

Algunas de las becas que concede la Escuela de Asuntos Públicos e Internacionales para que alumnos aventajados puedan estudiar durante el verano serán asignadas de acuerdo con los resultados del programa de Princeton, cuya duración será de 2 años. Los estudiantes beneficiados residirán en los países del Hemisferio, en donde podrán estudiar la lengua y hacer acopio

de material para sus tesis. Mediante la preparación de tesis sobre las naciones americanas, los estudiantes se ejercitarán en la forma de investigar, expresar y coordinar todo lo que se refiera a las Américas. Cinco de los estudiantes que ahora asisten a dichos cursos, estuvieron el verano pasado en algunas repúblicas del sur con becas de la Universidad.

Dirige el curso el profesor Dana G. Munro, director de la Escuela Universitaria de Asuntos Públicos e Internacionales y antiguo Jefe de la División de Asuntos Latinoamericanos en la Secretaría de Estado de los Estados Unidos. Los departamentos de política, historia y lenguas modernas, prestan su cooperación. Helio Lobo, abogado brasileño y hasta hace poco representante del Brasil en la Oficina Internacional del Trabajo en Montreal, tiene a su cargo un curso especial de portugués.

Anúnciese en "LA RAZON"

La Secretaría de Educación Pública

AVISA QUE

El Conservatorio Nacional de Música

abrirá su matrícula el Miércoles 25 del corriente mes de las 16 a las 18 horas (4 a 6 p. m.) en la Dirección del Colegio Superior de Señoritas.

El precio de la matrícula por el año lectivo es de ₡ 60.00, pagaderos en tres cuotas, siendo la primera al matricularse.

CONDICIONES DE INGRESO
Haber cursado el III Grado.

ASIGNATURAS:

| | | |
|-----------------|-----------------------|--------|
| TEORIA | Historia de la Música | VIOLIN |
| SOLFEO | CANTO | VIOLA |
| Dictado Musical | PIANO | CELLO |

ASIGNATURAS QUE SE DARAN CUANDO LA JUNTA LO ESTIME NECESARIO:

| | | |
|----------------|------------------|---------|
| Conjunto Vocal | Música de Cámara | Armonía |
|----------------|------------------|---------|

LAS CLASES COMENZARAN EL LUNES 6 DE ABRIL PROXIMO A LAS QUINCE Y MEDIA HORAS (3.30 p. m.) EN EL COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS.

(Para más detalles, en la Secretaría del Conservatorio Nacional de Música)

IMPORTANTES FUERZAS JAPONESAS HAN QUEDADO CERCADAS EN EL CAMINO DE MANDALAY EN BIRMANIA

Los japoneses siguen atacando Port Moresby en Nueva Guinea para hacer de esta base su centro de operaciones sobre Australia

Stafford Cripps, el enviado del premier Churchill a la India se entrevistó hoy con el mahatma Ghandi

La gran batalla ruso-alemana en el sector de Kalinin al noroeste de Moscú, está cobrando inusitada violencia

Molce! Deat fue objeto de un nuevo atentado anoche en París mientras pronunciaba un discurso en un teatro

CERCADAS LAS FUERZAS JAPONESAS EN EL CAMINO A MANDALAY

MANDALAY, 27. UP— Se anuncia oficialmente que las tropas chinas cercaron a fuerzas japonesas al norte de Tungú en el camino a Mandalay. Se admite sin embargo que sigue siendo seria la situación en Tungú.

NUEVO ATAQUE ESTA MANANA A MORESBY

CANBERRA, 27. UP— Se anuncia oficialmente que la aviación japonesa efectuó esta mañana su vigésimo ataque contra Port Moresby. Los aparatos enemigos arrojaron bombas pero no causaron víctimas ni daños materiales.

ATAQUE CONSTANTES CONTRA CORREGIDOR

WASHINGTON, 27. UP. — El departamento de guerra informa que los bombarderos japoneses iniciaron una serie de ataques diurnos y nocturnos contra la fortaleza de Corregidor. Al mismo tiempo aumentó intensidad la lucha en la península de Bataan.

CENSURA DE PELICULAS Y FOTOS EN ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 27 UP. — Byron Pierce, jefe de la censura, anuncia que se establecerá un examen riguroso para todas las películas cinematográficas y fotografías que entren o salgan a los Estados Unidos.

CONTINUA LA GRAN BATALLA DE KALININ

MOSCU, 27. UP— La oficina de información de los soviets dió a conocer el siguiente comunicado: "durante la noche pasada no hubo cambios importantes en el frente. En una sección del frente de Kalinin nuestras unidades continúan librando recias batallas contra el enemigo."

OFENSIVA EN EL FRENTE ARTICO PREPARAN LOS RUSOS

MOSCU, 27. UP. — En esferas extraterritoriales bien informadas anunciaron que las fuerzas rusas preparan una gran ofensiva en el frente ártico. Agregaron que unidades rusas han efectuado intensas incursiones por mar y tierra contra un puerto ártico no revelado, operando en la retaguardia alemana y causando al enemigo bajas muy numerosas.

LA IMPUDICIA DE

- 1 -

El tupé de don León Cortés y sus secuaces es algo que raya en lo increíble. Ahora nos vienen con remilgos de púdica doncella, escandalizándose ante lo que ellos llaman "un triunfo que deshonra".

La maniobra es bien burda: no pudiendo negar la victoria aplastante del Partido Republicano Nacional en las elecciones del 8 de febrero de 1942, tratan vanamente de mancharlo atribuyendo a procedimientos de fraude los 68.000 votos que recibieron nuestras listas de diputados.

Con esta publicación iniciamos una serie con la cual solo pretendemos señalar el fariseísmo con que procede el partido cortesista al simular un rubor que jamás tuvo. Porque para exhibir indignaciones de vestal ofendida se necesita estar limpio de pecado, y el país sabe que don León Cortés se hizo reo de los más flagrantes abusos electorales. Allí están los archivos periodísticos que elocuentemente lo acreditan, y a ellos acudimos para demostrar la verdad de nuestro aserto.

Ayer, con la verdad irrefutable de los números, demostró el Comité de Prensa del Partido Republicano Nacional lo indiscutible de su triunfo: 68.000 votos en las elecciones de diputados de 1942 contra 53.000 en las de 1938, bajo el gobierno del Fuehrer de Carnaval, como lo llamó con indiscutible acierto su gran partidario de hoy don Eladio Trejos. Hoy, con la verdad irrefutable de documentos que nunca fueron rebatidos, demostramos la forma brutal y sangrienta en que desarrollaron las elecciones de medio período del gobierno de Cortés. Reproducimos a continuación algunas de las numerosas inculpaciones formuladas por medio de LA TRIBUNA contra el régimen de despotismo electoral instaurado por don León Cortés hace cuatro años:

21 de enero de 1938

"MI PROVINCIA NO OLVIDARA NUNCA QUE EN PLENO SIGLO XX EL GOBIERNO DE DON LEON CORTES LE DIO CINCHA Y PALO POR RECLAMAR SUS LEGITIMOS DERECHOS. ESA ES LA EXPRESION EXACTA DE LA VERDAD, DICEN MULTITUD DE CIUDADANOS GUANACASTECOS.

YUGOSLAVIA SE LANZARA EN DETERMINADO MOMENTO CONTRA LOS NAZIS

LONDRES, 27 UP. — El joven Rey Pedro de Yugoslavia, dió hoy a su pueblo que se apreste para volverse contra los nazis en cualquier momento; pero le advirtió también que debe abstenerse de atacar antes de que llegue la hora propicia. En una alocución radiotelefónica pronunciada con motivo de cumplirse el primer aniversario del golpe de estado, a raíz del cual el general Dusan Simovitch reemplazó en el gobierno al primer ministro Cvotovich colocándolo en el trono al joven

príncipe Pedro Segundo. Dió a sus súbditos que deben unirse a fin de poder seguir la dirección de su brillante jefe el general Mikailovich que encabeza la defensa contra las fuerzas de ocupación. Es ahora necesario, manifestó después de los terribles ataques y las atrocidades que habéis sufrido, que os unáis y os reorganicéis bajo la suprema dirección del general Michailovitch. Preparaos cuando en el momento oportuno se dé la orden de marchar contra el enemigo: "vosotros, serbios, croatas y eslovenos, emprenderéis la lucha contra el invasor. Habéis demostrado al mundo en todo que nuestra nación es capaz de realizar grandes hazañas."

APENAS EL 50 POR CIENTO DE LAS DEMANDAS DE ESTAÑO DE LOS EE. UU. PODRA CUBRIR LA PRODUCCION BOHORANA

WASHINGTON, 27 UP. (Por Harry Wilson Sharpe). — Funcionarios de los departamentos de Comercio y del Interior, declaran que los productores de estaño bolivianos, aunque han concertado un convenio con la corporación de reserva de metales norteamericanos para exportar a los Estados Unidos, la mitad de su producción del metal, no alcanzará a satisfacer el 25 por ciento de las necesidades norteamericanas de ese metal en tiempos de guerra. Se consi-

dera probable en las esferas competentes que la escasez de estaño se torne muy seria no obstante los envíos bolivianos. Por estos motivos se está investigando la posibilidad de obtener estaño de la Argentina, el Brasil y México, pero entre tanto se prevee en esta capital, la posibilidad de que el consejo de producción de guerra restrinja en breve la producción de envases de hojalata. El departamento de comercio ha designado una comisión de peritos para estudiar las posibilidades que presentan todos y cada uno de los posibles sustitutos de los envases de hojalata y si bien se está ampliando el uso de materiales plásticos y sintéticos, se cree

CONFIRMAN QUE HAN EXISTIDO LOS GRAVES ATROPELLOS DE LAS AUTORIDADES DENUNCIADOS POR EL DOCTOR VARGAS".

o

4 de febrero de 1938.

"UNA VEZ MAS AFIRMO QUE LA COMPRA DE CEDULAS DE VOTACION SE ESTA LLEVANDO A CABO EN FORMA VERGONZOSA. CON LOS HECHOS QUE HOY RELATO EL PUEBLO PUEDE DARSE CUENTA DE LO DIFICIL QUE ES LUCHAR CONTRA ESA CORRUPCION DE CONCIENCIAS ORGANIZADA, CORRUPCION PARA LA QUE HAN SIDO REQUISADOS TODOS LOS RATEROS, TODA EL HAMPA DE SAN JOSE". — Diputado Jiménez Guerrero.

o

5 de febrero de 1938

"SE VA A ORDENAR UNA MOVILIZACION DE EMPLEADOS Y TRABAJADORES DE OBRAS PUBLICAS PARA QUE TODOS ELLOS NO SE ENCUENTREN EN SUS RESPECTIVAS MESAS Y TENGAN QUE IR A DAR SU VOTO EN MESAS LEJANAS".
Partido Independiente Nacional.

o

2 de febrero de 1938

"ESCANDALOSA COMPRA DE CEDULAS ELECTORALES POR EL PARTIDO OFICIAL, DESCUBIERTA ANOCHE.

o

12 de febrero de 1938

"JAMAS SE HA VISTO EN FORMA TAN DESCARADA EL OFICIALISMO POR EL ATAJO, TRABAJANDO UNA PAPELETA OFICIAL Y TRATANDO DE IMPEDIR EL TRIUNFO DE LOS OTROS PARTIDOS. EL PRESIDENTE CORTES HA INTERPRETADO LA LEY DE ELECCIONES NO COMO JEFE DE UNA REPUBLICA DEMOCRATICA, SINO COMO SI EL FUERA EL JEFE DE ACCION DE UN PARTIDO POLITICO, Y VA-

DEL CORTESISMO

UN PRINCIPE EN ARMAS

RIAS DE SUS DISPOSICIONES NO SOLO SON ARBITRARIAS SINO QUE ATENTAN CONTRA LA PUREZA Y SECRETO DEL SUFRAGIO".

Partido Independiente Nacional.

19 de febrero de 1938

"EN LA CASA DEL PRESIDENTE CORTES SE REPARTE LICOR A LOS SUFRAGANTES MIENTRAS EL RESGUARDO REGISTRABA HASTA LOS AUTOMOVILES DEL PARTIDO INDEPENDIENTE".

Declaraciones del diputado doctor don Marcial Rodríguez.

13 de febrero de 1938

"LA CASA PRESIDENCIAL SE NIEGA A DAR DATOS A LOS PARTIDOS SOBRE EL RESULTADO DE LAS ELECCIONES. EL PRESIDENTE CORTES EN FORMA NEGATIVA CONTESTA UN TELEGRAMA EN ESE SENTIDO".

15 de febrero de 1938

"REVOLVER EN MANO SE TRATO DE IMPEDIR LA ENTRADA AL RECINTO DE VOTACION AL LICENCIADO DON LUIS DEMETRIO TINOCO CASTRO EN CORONADO".

LAS ELECCIONES EN SAN PABLO DE TURRUBARES HAN SIDO UNA BURLA SANGRIENTA A LA LIBERTAD ELECTORAL. DESDE LAS 7 DE LA MAÑANA SE INTRODUJO EL JEFE POLITICO EN EL TRASCUARTO DONDE LOS CIUDADANOS PEGAN EN SECRETO LA ESTAMPILLA, Y CON REVOLVER AL CINTO HA PERMANECIDO OCULTO EN DICHO RECINTO, INCULCANDO A LOS CIUDADANOS TIMORATOS DONDE DEBEN COLOCAR LA ESTAMPILLA, Y HASTA LLEGO AL EXTREMO DE DESPEGARLE ESTA A UNO DE APELLIDO SANDI. NUESTRO FISCAL PROTESTO Y LE CONTESTAN CON SORNA: "QUEJESE AL

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA A VER QUE LE DICE"

25 de febrero de 1938

"EN GUANACASTE VOTARON EN ALGUNAS MESAS MUERTOS, PRESOS, AUSENTES; EN OTRAS VOTO MAYOR NUMERO DE LOS INSCRITOS; TAMBIEN SE DENUNCIAN COACCIONES DE LAS AUTORIDADES, DENUNCIA LA CONFRATERNIDAD GUANACASTECA".

20 de febrero de 1938

"CIUDADANOS DE DIVERSAS PARTES DEL PAIS SIGUEN PROTESTANDO POR LA FARSA ELECTORAL DEL DOMINGO PASADO"

19 de febrero de 1938

"DIGAN LOS QUE HABLAN DE DEMOCRACIA SI EL ESPECTACULO DEL DOMINGO NO FUE UN AMAGO DE TIRANIA".

Juan Brenes Pereira, Cartago.

Queda demostrado hasta la saciedad que bajo las órdenes totalitarias del ex-Presidente Cortés, se pisoteó la libertad eleccionaria en las elecciones diputadiles de aquella totalitaria administración. Está evidenciado también que el señor Cortés, Jefe de sus huestes antipatrióticas, está procediendo respecto de nuestros asuntos internacionales como si fuera quinta columnista. ¿No serán los quinta columnistas del Sr. Cortés, metidos en esta Administración del Doctor Calderón Guardia, quienes de esta vez, como veteranos del truco electoral, hicieron votar a los muertos de levita para desprestigiar a nuestro actual gobernante?

Hasta aquí por hoy. Continuaremos mañana.

UN CIUDADANO.



El príncipe Emir Fuad, Su Majestad Ehebab, heredero al trono de Arabia que se ha hecho ciudadano de los EE. UU., está prestando servicios, al igual que cualquier hijo de vecino, en las fuerzas armadas norteamericanas como soldado raso.

GIGANTESCOS AVIONES DE BOMBARDEO BRITANICOS REALIZARON EL SEGUNDO GRAN ATAQUE EN MASA EN LA CUENCA DEL RUHR

LONDRES, 27 UP. — Gigantescos aviones británicos de bombardeo volaron anoche sobre la zona industrial del Ruhr, arrojando muchas toneladas de explosivos sobre algunos de los objetivos más vitales que sirven a la maquinaria bélica alemana. La real fuerza aérea atacó con gran cantidad de unidades. Se cree que fueron utilizados por lo menos 300 aparatos, número empleado en el ataque de la noche previa y algunos cálculos estiman probable que en la última incursión haya participado mayor cantidad de los bombarderos más grandes con que cuenta la Gran Bretaña. Ha sido este el segundo bombardeo consecutivo contra el Ruhr y el tercer ataque importante en menos de treinta y seis horas contra el territorio dominado por los alemanes. Ayer a la tarde grandes formaciones de bombarderos escoltados por cazas bombardearon reciamente a la navegación enemiga en el puerto del Havre. Los aviones perdidos fueron trece. Por lo general no regresa a sus bases el diez por ciento de los aviones participantes en un ataque, lo que significa que si las pérdidas de anoche están de acuerdo con lo dicho, efectuaron la incursión de 120 a 140 aparatos. Sin embargo, los observadores afirmaron que en realidad el bombardeo estuvo a cargo de un número mucho mayor. Aparatos del comando de costas, por su parte, efectuaron ayer a la tarde una incursión a escasa altura contra un convoy enemigo frente a las islas Frisias y alcanzaron con un impacto directo a un barco de abastecimiento y tamaño mediano.

LISTOS PARA QUE MARCHEN CONTRA LOS ALEMANES PIDE A SUS SUBDITOS EL REY PEDRO QUE SE HALLEN

LONDRES, 27. UP.— El rey Pedro de Yugoslavia, dió instrucciones a sus compatriotas a fin de que estén listos para cumplir la orden de marchar contra el enemigo. El soberano dirigió la palabra a los yugoeslavos por radiotelefonía con motivo del primer aniversario del golpe de estado del general Simovich. Esferas bien informadas expresaron que el general Miahkovich jefe del ejército de Yugoslavia está preparado para atacar de un momento a otro.

que en última instancia, el problema será resuelto volviendo al empleo en grande escala de envases de vidrio y de papel. Los Estados Unidos que según informaciones del departamento del interior consume más del 50 por ciento de la producción mundial de estaño, satisfacía antes el 75 por ciento de sus necesidades con la producción de la Malaca Británica y Las Indias Orientales Holandesas. El contrato concertado con los productores bolivianos según informa el citado departamento, dará a los Estados Unidos 18.000 toneladas de estaño anua. Pero aún si Bolivia le cediera totalmente su producción de ese importante metal, solo quedaría sa-

tisfecho el cincuenta por ciento de las necesidades de los Estados Unidos.

COMUNICADO ITALIANO DE GUERRA

NUEVA YORK, 27 UP. — La radio de Roma, propaló hoy el siguiente comunicado del comando italiano: Las continuas tormentas de arena en Cirenaica han limitado la actividad de las patrullas y de la aviación. En el curso de un vuelo nocturno sobre Bengasi un avión enemigo cayó envuelto en llamas cerca de Regima. En la isla de Malta formaciones de aeroplanos alemanes bombardearon intensamente y con mucha eficacia las instalaciones portuarias de los

barcos alcanzando a vapores mercantes y naves de guerra surtos en el puerto y logrando numerosos impactos directos en emplazamientos de baterías antiaéreas y de reflectores. Estalló un incendio violento en un depósito de petróleo de la Valetta. Los submarinos alemanes que atacaron repetidamente a un convoy británico muy protegido al este de Sollum hundieron a un destructor un barco mercante y un petrolero de 4000 toneladas. Uno de nuestros submarinos no regresó a su base. Nuestros submarinos hundieron en la costa de los Estados Unidos a tres barcos dos de ellos petroleros con un total de 22600 toneladas.

El Dia Social

A PASEAR A MEXICO Y A LOS EE. UU.



SRA. DOÑA CARMEN ESQUIVEL DE ALVAREZ

Pasado mañana a bordo del avión regular de la Pan American Airways C^o salen para la hermana república de México y los Estados Unidos de Norteamérica, los jóvenes esposos don Orlando Alvarez y su bella señora doña Carmen Esquivel de Alvarez. Los estimables viajeros disfrutarán de una larga temporada en el exterior. LA RAZON les desea un viaje muy feliz.

REGRESO DE SU VIAJE DE REGREO A PANAMA



SRITA. VERA MARTIN

Pasado mañana regresa al país por la vía aérea, la estimable señorita Vera Martin Valverde, quien ha disfrutado de una larga temporada de placer en la hermana república de Panamá. LA RAZON le adelanta su saludo de bienvenida.

PROGRAMA que ejecutará la Banda Militar en el Parque Central a las 20 horas (8 p. m.)
Viernes 27 Marzo de 1942.
Dirige: Maestro **JULIO MATA**
1.—Heroica. Marcha. Volpatti.
2.—Juana de Arco. Obertura. Verdi

- 3.—La Húngara. Mázurka. Páres.
- 4.—La Ponpadour. Gavota. José Castro Carazo.
- 5.—La Geisha. Selección. Jones.
- 6.—Seminola. Fox-Trot. Warren.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

—Prepara viaje para los Estados Unidos de Norte América donde iniciará sus estudios profesionales, el amigo don Ricardo Albarracín, residente en la ciudad de Cartago. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

RUMBO A NICARAGUA POR LA VIA AEREA

—Para la hermana república de Nicaragua se dirige el joven don Mario Sáenz Yglesias, del personal de empleados del Bolson. LA RAZON le desea un feliz viaje.

FALLECIMIENTO DE DON JOAQUIN AGUILAR

—Esta mañana a las cinco de la mañana dejó de existir en esta capital el honrado ciudadano don Joaquín Aguilar, quien por espacio de largos años figuró como un activo y competente empleado de la Compañía de Tranvías. Su hogar ha sido doblemente abatido con la inesperada desaparición de su padre, pues hace tres meses que los suyos sufrieron el fallecimiento de su señora madre doña Paula Cruz de Aguilar. Esta mañana se verificaron sus funerales en la Iglesia de Santa Teresita siguiendo luego el cortejo hacia el Cementerio de San Pedro de Montes de Oca donde se les dio santa sepultura a sus restos. LA RAZON al deplorar tan sensible desgracia, envía su más sentida condolencia a sus hijos y a todos los demás deudos en general.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS POR LA VIA AEREA

—Pasado mañana por la vía aérea se ausenta pasado mañana por la vía aérea, el joven Lic. don Víctor Vargas Olfaro. LA RAZON le adelanta su atento saludo de despedida.

ESTA MAÑANA SE AUSENTO EL CORONEL PATE

—Tras corta permanencia en el país esta mañana por la vía aérea se ausentó para el exterior el Coronel Mr. J. B. Pate, quien en otra ocasión ocupó el cargo de Agregado Militar de la Legación de los Estados Unidos de Norte América en Costa Rica. Mr. Pate visitó ayer al Excmo. señor presidente de la república. LA RAZON lo despide cordialmente.

ASAMBLEA DE LA ASOCIACION DE CULTURA MUSICAL

—Mañana a las cuatro de la tarde en el Gran Hotel Costa Rica, tendrá lugar una asamblea de los miembros de la Asociación de Cultura Musical del país con la asistencia de un numeroso grupo de intelectuales, artistas etc.

COMPANERO ENFERMO

—Desde ayer se encuentra un tanto enfermo, nuestro estimado compañero de trabajo don Roberto Rodríguez, radio operador de este periódico LA RAZON desea su pronto bienestar.



Vida Diplomática

LLEGO ESTA MAÑANA A COSTA RICA EL NUEVO MINISTRO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE N. A.

Acompañado de su señora esposa llegó esta mañana por la vía aérea al país, el Excmo. Sr. Mr. Robert M. Scotten, nuevo Ministro de los Estados Unidos de Norteamérica en Costa Rica. En el aeropuerto Internacional fué recibido por numerosos miembros del Cuerpo diplomático, de las esferas oficiales sociales y de la colonia norteamericana que radica en el país. LA RAZON le reitera su saludo de bienvenida.

REGRESO DEL EXCMO. SR. MINISTRO DE MEXICO

El próximo miércoles regresará de su viaje a su patria el Excmo. Sr. don Romeo Ortega, Ministro de la hermana república de México en Costa Rica. LA RAZON le adelanta sus saludos de bienvenida.

PARA PANAMA LA FAMILIA DEL EXCMO. SR. MINISTRO DE VENEZUELA

Acompañada de sus hijas prepara viaje para la hermana república de Panamá, la estimable señora doña M^a Antonia Semidei de López Vivas, esposa del Excmo. Sr. Dr. don Eduardo López Viva, Ministro de Venezuela en Costa Rica y en la nación del Sur, donde actualmente se encuentra. LA RAZON les adelanta a las apreciables viajeras su atento saludo de despedida.

VISITARA COSTA RICA EL EXCMO. SR. MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE MEXICO

Acompañando una importante misión comercial mexicana, llegará próximamente al país, el Excmo. señor Dr. don Ezequiel Padilla, Ministro de Relaciones Exteriores de la hermana república de México en Costa Rica. LA RAZON le adelanta su respetuoso saludo de bienvenida al Canciller mexicano.

EL EXCMO. SR. MINISTRO DE RELACIONES DE LA ARGENTINA ASISTIRA A LA TOMA DE POSESION DEL NUEVO PRESIDENTE DE CHILE

En calidad de representante del gobierno argentino, el Excmo. señor Dr. don Enrique Ruiz Guñazú, asistirá como Embajador de su patria a la toma de posesión del nuevo presidente de Chile el Excmo. señor Dr. Ríos.

ELEGANTE TE EN LA LEGACION DE LA ARGENTINA

Ayer tarde en su Legación, la culta señora doña Matilde Frogone Becher de Loudet, esposa del Excmo. señor don Enrique Loudet, Ministro de la hermana república de la Argentina en Costa Rica, ofreció un elegante té en honor de un grupo de sus relaciones diplomáticas y sociales a las cuales agasajó con su acostumbrada gentileza.

EN VIAJE DE PLACER A GUATEMALA



SRITA. HILDA MARCHENA GONZALEZ

Por la vía aérea emprende viaje para la hermana república de Guatemala la simpática señorita Hilda Marchena Gonzalez, hija del Dr. don Ricardo Marchena Valle Riestra que también se dirige a México y a los Estados Unidos y de la culta dama doña Adelita González Herrán de Marchena. LA RAZON la despide afectuosamente.

JOE LOUIS DEFENDERA ESTA NOCHE SU TITULO DE CAMPEON

SE ENFRENTAN LOS EQUIPOS "CICLON" DEL REGISTRO PUBLICO, Y "HURACAN" DE LA TRIBUTACION DIRECTA

El sábado 28 a las 11 horas, se verificará el juego en la plaza de San Juan de Tibás, como homenaje a don Franklin Matamoros

Después del partido habrá una recepción en los salones del centro cultural, amnizada por la marimba "Alma Latina"

Señor Cronista Deportivo de LA RAZON. Presente.

Tengo el gusto de poner en su conocimiento que el próximo sábado 28 de los corrientes, en la Plaza de San Juan de Tibás, a las once horas, se verificará un sensacional encuentro de fútbol entre los equipos CICLON del registro público y HURACAN de la Tributación Directa, este partido será como homenaje de simpatía al licenciado don Franklin Matamoros.

Después del partido habrá una recepción en los salones del Centro Cultural que será amnizada por la marimba Alma Latina, del profesor Jiménez.

Su asistencia será para nosotros

otros motivo de agradecimiento. Los integrantes de los cuadros son:

CICLON: Dais Mesén, Capitán; Enrique Guzmán, Manuel F. Contreras, Gerardo Mata, Manuel Aguilar, Fernando López, Guillermo Calderón, Salvador Pasapera, Hernán Herresa, Hernán Hernández, Edwin Torres.

HURACAN: Humberto Gambrá, capitán; Edgar Cardona, Niño Rodríguez, Eduardo Madrigal, Fernando Resabal, Manuel Angel Chacón, Enio Córdoba, José M. Delgado, Guillermo Matrigal, José J. Hernández, Fernando Alvarado.

Por la directiva:

NAPOLEON CRUZ S.

CONTRA ABE SIMON SE ENFRENTARA EN EL MADISON SQUARE GARDEN EN UNA PELEA A BENEFICIO DEL FONDO DE SOCORRO DEL EJERCITO. — EL 47 POR CIENTO DE LA "BOLSA" DE ENTRADA DE LOUIS RECIBIRA LA CITADA INSTITUCION. — ESTA SERA LA VIGESIMA PRIMERA PELEA DE LOUIS DEFENDIENDO SU TITULO Y ESPERA VENCER A ABE SIMON POR K.O. ANTES DE FINALIZAR EL TERCER ROUND

NUEVA YORK, 27. UP—Esta noche en el Madison Square Garden Joe Louis defenderá su título de campeón mundial frente a Abe Simon en una pelea a beneficio del fondo de socorro del ejército. Dicha organización recibirá todos los beneficios de la pelea aparte de la bolsa de Louis que es del 47 por ciento

de las entradas y del 2 y me esta pelea su vigésima primera dio por ciento de la de Simon en defensa del título tratará de que es del 15 por ciento de la dejar k. o. a su adversario an entrada. Louis declaró que en tes del tercer round.



JOE LOUIS

986 COLONES

(Viene de la Página 1ª)

jo. Sequeira lo halló exactamente frente a la primera puerta de "El Sesteo", metido entre un sobre que el agua había hme decido. Con el documento en el bolsillo se dirigió a las oficinas de LA TRIBUNA y de LA RAZON e informaba del hallazgo a uno de nuestros redactores, quien inmediatamente llamó al señor Velazco, contestando que efectivamente, pertenecía a él el choque encontrado. El señor Velazco, a la media noche daba aviso al Banco Nacional de Costa Rica de lo ocurrido. Esta mañana el señor Sequeira hizo entrega personal del valor ti interesado

VERDADEROS TITANES DEL ESFUERZO Y DEL DEPORTE SON LOS PARTICIPANTES EN EL CAMPEONATO INTERCANTONAL

Ostentan todos los conjuntos el deseo de engrandecer el deportismo costarricense y de aquí su cooperación a la celebración de este gran torneo

LOS JUEGOS QUE SE HAN CELEBRADO SON EL MAS ALTO EXPONENTE DE LA CORDIALIDAD DEPORTIVA, DICE DON MIGUEL ANGEL ACUÑA

En el domingo último tuvo lugar una hermosa ceremonia deportivo-social en la cual, como ya lo informáramos, se hizo entrega da los triunfantes en el pasado campeonato intercantonal de balompie de los trofeos correspondientes. El señor Miguel Angel Acuña, gran deportista y honorable caballero, hizo una bella disertación, cuya primera parte damos a conocer y dice:

Señores: Hoy como el año anterior hemos la recepción en honor de los cantones participantes en el Tercer Campeonato Intercantonal de Fútbol de la provincia de San José verificado bajo los auspicios del Club Sport La Libertad.

Fué el domingo 11 de Enero que iniciamos este interesante torneo que vió participar en esta oportunidad 5 de los 6 cantones de Certamen anterior y 5 nuevos cantones, haciendo un total de diez participantes en las competencias que hoy clausuramos.

Figuran en este conjunto brillante verdaderos titanes del esfuerzo y del heroísmo en las lides deportivas. En este acto solemne con justo orgullo he de manifestar que además del sano propósito de engrandecer nuestro máximo deporte hemos tenido como acicate en nuestras actividades el llegar a conseguir un acercamiento fructífero entre los cantones de esta provincia que con gran esfuerzo han cooperado eficientemente en el desarrollo del torneo.

Los componentes de los diferentes cantones que han practicado en este gran torneo han puesto en todo momento su esfuerzo al servicio de una causa noble y se han superado hacien-

do demostración de un gran espíritu de verdadera devoción hacia sus cantones, aspecto que contribuye a obtener la fraternidad y la unión de los integrantes.

Es indispensable que para que la amistad exista entre los hombres, entre los pueblos y entre las naciones todas del mundo es de rigor que esos hombres, esos pueblos y esas naciones se conozcan. Cuando la amistad de conquista en los campos de juego, después del conocimiento recíproco de los individuos aparece la simpatía que se encarga de unificar a los hombres tanto como a los pueblos.

Es natural que después de los acontecimientos en referencia la caballerosidad, solidaridad y acercamiento mutuos entre las cantones nacidos al calor del ambiente deportivo a manera fulgurante ha de continuar iluminando a todos los que en estas actividades nos hemos congregado para rendir culto al esfuerzo muscular, al resurgimiento del fútbol costarricense y a la incubación de un ambiente amistoso que ha de servir de lazo de unión entre los cantones de la provincia de San José.

Los juegos que se han celebrado han sido el más alto exponente de la cordialidad deportiva y ha sido nuestro empeño y buen deseo que los cantones contribuyan al mejoramiento de nuestro fútbol, como así también, llegará a ser el verdadero estímulo para la difusión del mismo, no solamente desde el punto de vista técnico, sino desde el punto de vista moral ya que el deporte es uno de los más eficaces factores que influyen en el desarrollo del fondo altruista, y caballeroso de los hombres.

EL GRAL. BLAMEY COMANDANTE EN JEFE DE LAS FUERZAS ALIADAS DE GUERRA EN AUSTRALIA

CANBERRA, 27. UP— El Gral. Sir Thomas Blamey ha sido designado comandante en jefe de las fuerzas aliadas de guerra en Australia. Al mismo tiempo se informó que ha vuelto al país una parte de la fuerza imperial australiana destacada en Cercano Oriente. Hasta hace poco el Gral. Blamey comandó las unidades australianas en aquellas zonas de guerra siendo además, segundo comandante de las fuerzas imperiales en la misma; el comandante en jefe, el Gral. Wavell y posteriormente hasta la fecha el Gral. Au-

chinesek Como se recordará Blamey, fue elegido para ese cargo por las reclamaciones de Australia que exigirá el nombramiento de los jefes militares para dirigir a los grandes contingentes de tropas de la misma nacionalidad que operaban en el Cercano Oriente.

NIEGASE QUE TROPAS CHINAS INVADIERON SIAM

CHUNKING, 27. UP— Un portavoz del gobierno negó haber dado la noticia de que tropas chinas invadieron a Thailandia. Agregó que hasta el momento no han entrado en ese país grandes columnas chinas.

EL MIERCOLES 1º SE INICIA EL PAGO DE SUELDOS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

Ese día se harán efectivos los giros menores de cincuenta colones. — El 6, 7 y 8 de abril se continuará el pago, por la Semana Santa

Así lo anuncia la Secretaría de Hacienda a todos los servidores de la administración pública

La Secretaría de Hacienda ha puesto en conocimiento de los empleados públicos que el miércoles primero de abril se inicia el pago de sueldos de los empleados públicos, correspondientes al presente mes de marzo, en la forma acostumbrada.

Ese día se pagarán hasta giros no mayores de cincuenta colones. Luego como vienen los días de la semana santa, se suspenden esos pagos por perman-

ecer cerrados los bancos, continuándose el lunes 6 con giros hasta de cien colones, el martes 7 giros hasta de doscientos colones y el miércoles 8, todos los demás.

Los giros por ser pagados en la administración principal de rentas, Banco de Costa Rica, deberán llevar el refrendo del centro de control y el timbre de ley.

INVITADO EL PRESIDENTE SOMOZA A VISITAR A MEXICO

El General Avila Camacho le ha hecho llegar la invitación correspondiente

ES POSIBLE QUE EL MANDATARIO NICARAGUENSE HAGA UNA VISITA A AQUELLA NACION

No quiere hacerse público el dictamen de la comisión investigadora del incendio del plantel de pavimentación



GRAL. SOMOZA

MANAGUA, 26. (Especial para LA RAZON). — Por medio del ministro plenipotenciario de Nicaragua en México, el presidente de este último país, ge-

neral don Manuel Avila Camacho ha hecho llegar a manos del primer mandatario, general don Anastasio Somoza, atenta invitación para visitar a aquel país.

Los lazos firmes e indisolubles de amistad que unen a Nicaragua con México han sido robustecidos en los últimos años, gracias a la política internacional que han desarrollado tanto las administraciones de los presidentes Cárdenas y Avila Camacho como la del propio general Somoza.

Es posible que el general Somoza realice la visita de que se habla a México.

No quiere hacerse público el dictamen de la comisión investigadora del incendio del plantel de pavimentación, pero se asegura que obedeció a un acto de sabotaje, como lo dijo el general Somoza.

CORRESPONSAL.

VISITAR A MEXICO



AVILA CAMACHO

LLEGA AL PAIS (VIENE de la pág. UNO)— México y vuela ahora rumbo a Buenos Aires. Permanecerá hoy un cuarto de hora en el país. Le será tributado un agasajo en el aeropuerto por admiradores costarricenses. Viaja contratado por la benemérita Sociedad Musical Daniel. Es muy posible que en octubre pase de nuevo y hasta se quede unos días en el país. Sombrero en mano le saludamos.

Anúnciese en "LA RAZON"

185 MIL AVIONES TENDRA ESTADOS UNIDOS EL AÑO ENTRANTE

STAFFORD CRIPPS Y GANDHY SE ENTREVISTARON HOY
 NUEVA DELHI, 27. UP— A las 14 y 15 se entrevistó con Sir Stafford Cripps el Mahatma Gandhi quien vino especialmente a esta ciudad con ese objeto. Atassingh y Baldevissinh dirigentes sikhs conferenciaron a la manera con el lord del sello privado de Gran Bretaña y por la tarde harán lo propio el leader del grupo europeo Sir Henry Richardson y el primer ministro del Punjab sir Sykander Hyat Khan.

Aprobado esta mañana el presupuesto adicional para la adquisición de más aeroplanos. — 31 mil aparatos serán comprados en el curso de este mes y el próximo año

185 MIL AVIONES CONTRA EE. UU. EL AÑO ENTRANTE
 WASHINGTON, 27. UP— El comité de partidas de la cámara de representantes se expresó favorablemente sobre la nueva suma para gastos por un total de 8.302.208.43 dólares de la que casi la mitad se destinará a la ampliación de la aviación militar incluyendo la compra de 31070 aviones. Hasta ahora se destinaron sumas para adquirir 130.380 aviones y en breve se considerarán las partidas para los 2350, que falta aparte de los 31.030 mencionados para completar los 185.000 que el presidente Roosevelt desea lograr en el periodo 1942 a 1943.

ERROL FLYNN ESTA ENFERMO

HOLLYWOOD, 27. UP— Son varios los actores del cine que guardan cama. Errol Flynn está enfermo de gripe por lo que se halla paralizado el rodaje de la película *Desperate Journey*. (Viaje Desesperado). Jon Blyden del ha sido sometida a una operación quirúrgica de poca importancia; Ann Rutherford ha sido atacada por el sarampión y Warren William que es taba gravemente enfermo de pulmonía, ha mejorado algo.

rededor de Hungu, particularmente desde el noroeste. Durante todo el día prosiguieron los bombardeos aéreos enemigos en formaciones de diez aparatos. Al norte de Tungu la vanguardia de las columnas japonesas se encuentra aun en Kyuggon. No se tiene noticia de

QUEZON LLEGO A AUSTRALIA

MELBOURNE, 27. UP— La llegada de Quezón da fin a los rumores propalados por la propaganda japonesa los cuales, al parecer, tenían por objeto hacer que se revelara al paradero y que el presidente había muerto por las siguientes causas: primera; neumonía, segunda, apoplejía, tercera debilidad general a consecuencia de las privaciones sufridas, cuarto víctima de una depuración ordenada por el general MacArthur antes de salir de las Filipinas. Entre sus acompañantes figuran su familia y los miembros del gabinete de guerra filipino.

ATAQUES CONTRA IMPORTANTES POSICIONES EN BIRMANIA

NUEVA DELHI, 27. UP— Se dió a conocer el siguiente comunicado con relación a las operaciones en Birmania: "Continúa la intensa presión del enemigo al

MAÑANA: Estreno de domingo!
 Fred Mc Murtagh, Mary Martin, Akim Tamiroff, Robert Preston y Lynne Overman, en:
NEW YORK ES ASI

Próximo Domingo: A las 10 a. m. Gran Matinée para el mundo infantil. Por primera vez se presentan en escena **LOS BOBOS DE ELA RADIO** y la Escuela de la Niña Pochita Pespuntes

A las 2 - 4 - 7 y 9 m. m. Estreno super-cómico! El verdadero Gordo y el auténtico Flaco de la pantalla, en:
QUE PAR DE RECLUTAS
 Para morir de risa!

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 — 0.60

El exitazo de ayer. La película que hizo sensación:
EL MEJOR PAPA DEL MUNDO
 con Angel Magaña

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50
 Enrique Serrano, en:
LOS MARTES ORQUIDEAS

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.40
 Por última vez la gran película argentina:
UN SEÑOR MUCAMO
 con Tito Lusiardo

CASTRO

A las 7.30 — 0.30
 Lloyd Nolan, en:
DRAMA EN EL AIRE

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE

LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

TRASLADANSE

(VIENE de la pág. UNO)—
 el Pacífico algunas unidades de su flota que lo hacían anteriormente en el Atlántico. La navegación es más segura ahora en el Pacífico que en el Atlántico. Una vez trasladados los barcos al Pacífico, se ha establecido un servicio regular entre El Callao y otros puertos surame-

ricanos, y los de la costa del Pacífico de Estados Unidos. Esta nueva línea tocará en los puertos centroamericanos, entre ellos, desde luego, Puntarenas. Los arreglos pertinentes para este servicio ya están ultimados. Los barcos de la Grace Line están artillados para defenderse de posibles y traidores ataques de los piratas del Eje.

HOY, POR FIN! VIERNES 27!—A las 8.45—Entrada € 1.00

AMERICA

¡¡DEBUT Magnifico del único ventrílocuo con dos voces simultáneas y distintas!! ¡El fenómeno de la ventriloquia! ¡El único que habla con la boca amordazada!

GRAN PROFESOR SALZEDO

y sus huacitas chilenas, ELENITA y MARUJITA VELEZ; reina de la gracia e intérprete del tango!



PROGRAMA DE MAGIA, MUSICA Y VENTRILOQUIA!
 1º Sinfonía por la orquesta. — 2º EL PALACIO ENCANTADO de los Lamas Fakires. Místicos del Cósmico. Magia Antigua y Moderna. — Esfumaciones de los Cuerpos Sólidos. Misterio de la leche magnetizada. La mujer invulnerable, etc.

SEGUNDA PARTE

Marujita y Elenita Velez en su presentación:
 a) Matecito de plata—b) Motu Yancy—c) Cadena de amor—d) En voz baja, etc.

TERCERA PARTE

EL FENOMENO de la ventriloquia! — El Profesor SALZEDO presenta su familia feliz: DON PANCRACIO — DOÑA CANTIMPLA — COSIACA — DON BONIFACIO—Etc. ¡Los tres fenómenos de la ventriloquia "El Serrucho salzediano—Dos voces distintas y la prueba máxima: "LA MORDAZA"
 PRECIOS populares: Entrada € 1.00—Pref. 50—Gal. 25

PALACE

A las 3, 7 y 8.45
 Entrada € 0.60
LA CASA DE LOS CUERVOS

| | | |
|--|--|---|
| VARIIDADES MODERNO A las 3, 7 y 8.45 Entrada € 0.50 EL DILEMA DEL LABRIEGO" | MODERNO A las 3, 7 y 8.45 Entrada € 0.50 LA CANCION que TU CANTABAS | AMERICA A las 7 p. m. Entrada € 0.50 OLIMPIA |
| LIBANO A las 7 y 8.45 Entrada € 0.40 HOMBRES SIN ALMA | IDEAL A las 7 y 8.45 Entrada € 0.40 TORRE DE LOS SUPPLICIOS | KEITH A las 7 y 8.45 Entrada € 0.30 YO te ESPERARA Éxito enorme |

**Prepárese para hoy
 a las 4.45 de la tarde
 La Universidad de Mata de Plátano
 EN EL AIRE**

desde la poderosa estación

Radio AMERICA LATINA

Es un programa de humor, música y alegría.